Excélsior Sección: Nacional 2023-06-02 02:55:34

167 cm2

Página: 2 \$10,179.62

1/1

ALITO CRITICA CREACIÓN EN PLENO PROCESO ELECTORAL

Lanzan frente de renovación en el PRI

Liderazgos del partido promueven la vinculación con la ciudadanía

POR IVONNE MELGAR

tvonne.melgar@gimm.com.mx

Liderazgos como Dulce María Sauri, Natividad González Parás, Héctor Astudillo, Fernando Lerdo de Tejada, Adolfo Toledo y José Encarnación Alfaro anunciaron ayer la creación del Frente Amplio de Renovación, a fin de impulsar la vinculación con la ciudadanía y una alianza opositora hacia 2024.

En el pronunciamiento dado a conocer ayer señalan que han advertido que "el partido en el gobierno está utilizando el aparato del Estado para debilitar instituciones y construir escenarios de triunfo sin piso parejo en las elecciones, por lo que es imperativo fortalecer la alianza opositora y sumar la fuerza ciudadana para una verdadera competencia democrática".

Los priistas consideran que "la viabilidad del triunfo electoral que deseamos se finca, atendiendo nuestros principios básicos inspirados en la Social Democracia. en construir un proyecto de nación que mire hacia adelante con visión justa v progresista, así como mediante una alianza partidista que aplique fórmulas novedosas para seleccionar candidatos con reconocimiento, capacidad v posibilidades efectivas de triunfo sustentadas en ecuaciones que integren a la sociedad civil y la opinión ciudadana".

En conferencia de prensa, Dulce María Sauri, exdirigente del PRI y expresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, se congratuló del compromiso de la actual dirigencia con el impulso de una coalición opositora.

El dirigente del PRI, Alejandro Moreno, cuestionó que el lanzamiento se dé en un momento en el que deberían estar respaldando a los candidatos del partido en Estado de México y Coahuila y alertó que en su gestión se acabó el reparto de las plurinominales por presión.



Foto: Especial

José Encarnación Alfaro, Dulce María Sauri y Fernando L. de Tejada.



Excélsior Sección: Nacional

2023-06-02 03:12:03

301 cm2

Página: 11 \$22,028.00

1/1



Alto mando Miguel Ángel Godínez García Facebook: Alto Mando MAG

Fuerza Armada permanente

Los criminales actúan con total impunidad.

El pasado martes comparecieron ante la Comisión Bicameral para la Evaluación y Seguimiento de la Fuerza Armada Permanente en Tareas de Seguridad Pública, los secretarios de la Defensa, general **Luis Crescencio Sandoval**; de Marina, **Rafael Ojeda**, y de Seguridad y Protección Ciudadana, **Rosa Icela Rodríguez**, para informar sobre los resultados en tareas de seguridad pública.

La reunión terminó sin sobresaltos, aunque no faltaron los legisladores que quisieron sacar raja al desviar el tema y tratar de someter al escrutinio a los titulares de las FA, pero Rosa Icela Rodríguez calmó los ánimos al advertir a los legisladores que se ajustaran al motivo de la comparecencia; ya no hubo preguntas y optaron por ya no meterse con el Ejército ni con la Marina.

En la reunión, el gabinete de seguridad entregó el primer informe semestral de la Fuerza Armada permanente, que si bien reconoce la situación del país, contrasta en muchos aspectos con la realidad que se vive.

En éste se externan cifras alentadoras, pero también de desaliento, por ejemplo, en la reducción de ilícitos, como el homicidio doloso, en el que dice va a la baja, aunque en su mañanera, el presidente **López Obrador** aceptó que el suyo ha sido el sexenio más violento, superando por decenas, las cifras de muertos registradas en las administraciones anteriores.

Aun así, el Presidente insistió en que fueron herencias malditas, ésas que no pudo deshacerse ni darle solución durante los cinco años que van de su gobierno y que debieron ser suficientes. Para **López Obrador** fueron los expresidentes los que permitieron la creación de las bandas y grupos criminales, los cuales se fortalecieron con la complicidad de autoridades, tal es el caso de **Genaro García Luna**.

Tal vez no le falta razón, pero su gobierno también ha fallado. Hoy los grupos criminales actúan con total impunidad y lejos está la pacificación prometida, por el contrario, la violencia sigue creciendo, lo que muestra el fracaso de la estrategia de los *abrazos*, *no balazos*.

Es quizá por eso que el Presidente dio la

bienvenida a la propuesta de **Delia Quiroga**, que busca a su hermano desde 2014, en el sentido de convocar a los cárteles a un pacto social, de paz, para prevenir y erradicar la desaparición de personas.

Al hacer suyo ese llamado, el Presidente no reflexiona en lo peligroso del mensaje a sus gobernados. La propuesta de un pacto con los cárteles es sinónimo de reconocer el fracaso de su política y de someter al Estado a una paz narca. Ni las instituciones, ni los ciudadanos, pueden ampararse a la compasión y benevolencia de los criminales. De qué sirve entonces el trabajo de las policías, del Ejército y la Marina que participan en las tareas de seguridad pública. El Estado no puede depender de la voluntad y gracia del crimen organizado. Los cárteles son transgresores, y la ley, es la ley.

El informe destaca que se han desplegado 79 mil 399 efectivos de la Fuerza Armada permanente, lo que permitió la detención de 5 mil 668 personas; el aseguramiento de 26 toneladas de cocaína; 44 de mariguana; 155 de metanfetaminas y más de una tonelada de fentanilo, en cambio, creció la extorsión y el narcomenudeo.

* Guardia Nacional a la baja. Con la salida del Gral. **Rodríguez Bucio**, la cifra de detenciones pasó de 8 mil 258 personas en 2021 a 3 mil el año pasado. La inoperancia es de 63.5 por ciento.

* Rosa Icela Rodríguez es la favorita de López Obrador para la Ciudad de México; su lugar en la SSPC sería ocupado por el Gral. Rodríguez Bucio.

* La VII R.M. está otra vez bajo tensión. En Chiapas, el EZLN advirtió de otra posible guerra, esta vez contra los cárteles que ahí operan. * El exgobernador de esa entidad, **Manuel Velasco**, desveló su intención de ser otra *corcholata* para 2024, lo que causó hilaridad en la SDN, además, trae tras de sí un desfalco de más de 680 mdp.

DE IMAGINARIA

El domingo habrá elecciones en Coahuila y el Edomex, las FA estarán acuarteladas no sólo en esas entidades, sino en todo el país.





Milenio Diario Sección: Política 2023-06-02 03:45:41

53 cm2

Página: 8

\$7,159.57

1/1

Dirigente nacional del PRI.

Coalición se mantienen fuerte y sólida: Alito

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, aseguró que los resultados electorales del domingo no afectarán a la coalición Va por México, que, dijo, se mantiene sólida y fuerte de cara a las elecciones de 2024. Entrevistado durante el foro Pacto Progresista Global, organizado por la Copppal, comentó que tienen un gran ánimo y señaló que se mantienen en reuniones constantes los tres dirigentes que conforman la coalición para abordar temas de 2024. "Se quedarán con las ganas todos aquellos, los detractores, que señalan que la coalición puede dividirse. La coalición está más fuerte que nunca, vamos ir juntos como lo hicimos en 2023 y les vamos a ganar en 2024", apuntó. Sobre las elecciones en el Estado de México comentó que espera una amplia participación y pidió a los ciudadanos que ubiquen su casilla y salgan a votar.



La Jornada Sección: Política 2023-06-02 04:11:20

132 cm2

Página: 7 \$34,266.50

1/1

Listos, recursos de oposición por reformas

Presenta Creel controversia contra decreto para *blindar* obras prioritarias

ENRIQUE MÉNDEZ, ANDREA BECERRIL Y ALMA MUÑOZ

El panista Santiago Creel Miranda informó que, como presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, presentó ayer ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) una controversia constitucional contra el nuevo decreto del presidente Andrés Manuel López Obrador que busca considerar de seguridad nacional sus obras prioritarias.

El recurso fue presentado ayer a mediodía en la Corte y Creel acusó en un video que recurrió a la Corte porque dicho decreto "es un acto arbitrario que atenta contra el derecho a la información".

En respuesta, Hamlet García Almaguer, diputado de Morena, consideró que, aun cuando la Corte ha determinado que el presidente de la Cámara tiene facultad para presentar controversias constitucionales, Creel le dio un uso político al interponerla en vísperas de las elecciones en el estado de México y Coahuila.

En su mensaje, Creel sostuvo que presentó la controversia "con el único objetivo de defender las atribuciones del Legislativo" y porque el decreto "altera y anula el derecho de acceso al información, al definir a su antojo los conceptos de seguridad nacional y de interés público".

Para el panista, la decisión presidencial busca que la ciudadanía no sepa "si está administrando con eficiencia, eficacia, economía, transparencia y honradez" los proyectos prioritarios.

Por su parte, el bloque opositor en el Senado tiene listas ya las acciones de inconstitucionalidad que presentará ante la Suprema Corte para invalidar la mayoría de las reformas aprobadas por el Congreso al final del pasado periodo de sesiones, que el presidente Andrés Manuel López Obrador considera como estratégicas para el avance de la 4T, entre ellas la Ley Minera y la nueva legislación en materia de ciencia y tecnología.

Este viernes, PAN, PRI, MC y PRD llevarán ante la Corte seis de esas reformas. Se trata de las modificaciones que facultan a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) a regular el espacio aéreo, cambios a la Ley de Aviación para crear una nueva aerolínea y las que tienen que ver con reforzar el proyecto del Tren Maya.

Los opositores no van a controvertir la llamada Ley 3 de 3 y tampoco hay seguridad de que lo hagan con la que se refiere a endurecer las medidas para combatir el tráfico de drogas sintéticas, como el fentanilo, ya que en este último caso no han conseguido los votos necesarios, pues se requiere una tercera parte del total de senadores.



El Financiero Sección: Portada,Nacional 2023-06-02 02:06:30

366 cm2

Página: 1,43

\$57,461.27 1/2

'LOS ESTATUTOS DE MORENA SON CLAROS'

Pide Sheinbaum respeto a aspirantes

XOCHIMILCO SEGURO. Claudia Sheinbaum llamó a los aspirantes a la candidatura presidencial de Morena a respetar los estatutos del partido, los cuales son los que establecen las encuestas como método de selección, dijo.

PIDE A SUSPIRANTES QUE SE RESPETEN

Estatutos son claros, método es la encuesta: Sheinbaum

Dice liderar sondeos porque siempre acompañó a AMLO y nunca lo traicionó

guinda o por uno de sus aliados; es decir, el Partido del Trabajo o el Partido Verde Ecologista de México.

En respuesta, la jefa de Gobierno declaró que "habría que preguntarle en todo caso al canciller qué quiso decir con eso y por qué", y argumentó que ella se mantiene arriba en las encuestas por cuatro razones:

Siempre ha acompañado y nunca ha "traicionado al presidente Andrés Manuel López Obrador"; la ciudadanía "respalda" su trabajo como jefa de Gobierno de la Ciudad de México; su perfil de científica, académica y política, y, además, ser mujer.

Por otro lado, anticipó que, de llegar a la Presidencia de la República, quienes conformen su gabinete deben cumplir con tres características: "Convicción, honestidad y amor al pueblo".

Sheinbaum presentó el plan Xochimilco Seguro, el cual tiene el objetivo de fortalecer la seguridad de habitantes y turistas, disminuir la incidencia delictiva e incrementar la videovigilancia y patrullaje en barrios, colonias y zonas más visitadas de la demarcación.

La estrategia contempla, además del retiro de chelerías en los embarcaderos Nativitas, Salitre, Bélen, Nuevo Bélen y Fernando Celada, 225 nuevas cámaras del C5, la participación de la Secretaría de la Defensa y la Guardia Nacional.

EDUARDO ORTEGA

eortega@elfinanciero.com.mx

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, llamó a los aspirantes a la candidatura de Morena a la Presidencia a respetar los estatutos del partido, los cuales establecen las encuestas como método de selección de candidatos.

Señaló, tras presentar el plan Xochimilco Seguro, que cuando los suspirantes se afiliaron a Morena, se comprometieron a respetar los estatutos.

"Los estatutos claramente hablan de las encuestas. Es decir, uno tiene que ser leal a lo que defiende. Si uno se afilia a un instituto político, pues, así como uno jura defender la Constitución cuando es servidor público, uno también, al afiliarse, tiene que ser defensor de su declaración de principios, de sus estatutos (...) y en los mismos dice claramente son encuestas", dijo.

Sheinbaum fue cuestionada en torno a las declaraciones del canciller Marcelo Ebrard, quien expresó su deseo de que "otra mujer" participe en la encuesta para elegir al abanderado de Morena a la Presidencia rumbo a la elección de 2024, ya sea postulada el propio partido









Presente. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ayer, al presentar el plan Xochimilco Seguro.





#JORGEGAVIÑO

Se suma al proyecto de Sheinbaum

REFUERZA PLAN POLÍTICO DE LA JEFA DE GOBIERNO, QUIEN BUSCA LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL

POR CINTHYA STETTIN

CDMX@ELHERALDODEMEXICO.COM

Jorge Gaviño, exdirector del Metro y vicecoordinador del PRD en el Congreso de la CDMX, informó que se suma al proyecto político de Claudia Sheinbaum, quien busca ser la candidata de Morena a la presidencia.

En conferencia de prensa, Gaviño explicó que esto es una decisión personal y en medida porque dijo "la mal llamada alianza (PAN-PRI-PRD), sólo se nos presentan opciones de candidatos de derecha, sin una posibilidad realista de que el PRD presente sus propios candidatos o incidir en el proceso".

Incluso, reprochó que no los dejan "ni proponer perfiles, limitándonos a ser meros testigos y porros (por aquello de las porras)".

"Después de reflexionarlo detenidamente, profundamente; tras conversarlo con mi esposa v mis hijos, con mis amigos, con actores políticos y sociales relevantes; con gente a la que valoro y admiro, aunque no necesariamente tengamos las mismas opiniones, he tomado la decisión personal de sumarme plenamente al provecto de Claudia Sheinbaum, de unirme a un esfuerzo colectivo, de muchas y muchos que queremos que ella sea la próxima presidenta de México", apuntó.

Dejó en claro que "no busco ninguna candidatura para 2024; la decisión no es resultado de ninguna negociación en lo oscurito o tras bambalinas", y descartó que "no renunciaré a mi grupo parlamentario, ni buscaré afiliarme a Morena".

Dijo que entenderá si su decisión tuviera consecuencias, y expresó que "no tengo sino gratitud y solidaridad con los liderazgos locales del PRD".



DÍAS FALTAN PARA LAS ELECCIONES.



AÑOS FUE EL DIRECTOR DEL METRO.



 La bancada reconoció su honestidad y congruencia.

 Se ha conducido como una "oposición responsable", dijeron.





El Heraldo de México Sección: CDMX 2023-06-02 02:00:19

263 cm2

Página: 15 \$64,930.38

2/2



• DECISIÓN. El exdirector del Metro reprochó el actuar de la alianza Va por México.



La Raze

187 cm2

Página: 16 \$14,060.12

1/2

Gaviño se suma al proyecto político de Sheinbaum

Por Eunice Cruz

mexico@razon.com.mx

EL DIPUTADO local del PRD, Jorge Gaviño Ambriz, anunció su adhesión al proyecto político que encabeza la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, para buscar ganar la Presidencia de la República en el 2024.

En conferencia de prensa, el legislador indicó: "Queremos que Claudia Sheinbaum encabece la siguiente etapa de los cambios que vive nuestro país. Estoy muy motivado para formar parte de este proceso colectivo".

Gaviño Ambriz dijo que se considera un político liberal que anhela un país próspero, igualitario, soberano, democrático e incluyente, lo cual, dijo, coincide con la Jefa de Gobierno.

Mencionó: "He tomado la decisión personal de sumarme plenamente al proyecto de Claudia Sheinbaum, de unirme a un esfuerzo colectivo de muchas y muchos que queremos que ella sea la próxima Presidenta de México".

Entre las razones que motivaron al diputado para sumarse al proyecto de Sheinbaum, Gaviño dijo que encuentra en ella "sensibilidad, firmeza y conciencia y con una sola preocupación: la gente, las personas y el pueblo".

Además, resaltó las coincidencias legislativas y de visión con la Jefa de Gobierno: "Desde el Congreso de la Ciudad de México se interactúa cotidianamente con el Gobierno, desde el ejercicio de las atribuciones de control legislativo hasta las comparecencias de sus funcionarios, pasando por nombramientos que deben ser sancionados por la soberanía cameral".

El legislador apuntó que asumir la candidatura presidencial no es para cuidar el legado de una administración, pues de lo que realmente se trata es de afianzar la perspectiva del lado de los pobres.

Gaviño aseveró que comenzó a integrar un equipo de planeación estratégica que identificará nudos de resistencia y espacios de oportunidad, para impulsar las políticas públicas necesarias en la siguiente fase superior de una verdadera transformación. JORGE GAVIÑO militó durante más de 20 años en el PRI. Posteriormente fue director del Metro en el gobierno de Marcelo Ebrard y actualmente es diputado local del PRD.

Eldato

Diputados tiene el PRD en el Congreso de la CDMX





La Razón de México Sección: Ciudad 2023-06-02 05:27:44

187 cm2 \$14,06

Página: 16 \$14,060.12

2/2



EL DIPUTADO local del PRD, Jorge Gaviño Ambriz, durante la conferencia de prensa en la que hizo el anuncio, ayer.

